



Nombre del alumno :

Hernández Aguilar Irma
Natalia.

Nombre del profesor:
Jiménez Ruiz Sergio.

Nombre del trabajo: Teorías
de Sistemas- control de
lectura.

Materia: Interculturalidad.

Grado: Primer semestre.

Grupo: “B”

TEORIAS DE SISTEMAS

Todas las sociedades poseen formas de interpretar la realidad y con ella la salud y la enfermedad. Esto ha dado origen a sistemas ordenados y articulados de explicaciones y prácticas, que están presentes en todos los modelos de atención Salud, independientemente de si son convencionales, tradicionales o alternativos - complementarios, poseen los siguientes elementos :

- > Procedimientos terapeúticos
- > Cuerpo de terapeutas
- > Comprensión de la causalidad
- > Modelo de prevención > Nosología
- > Procedimientos Diagnósticos

El eje de sustento, cohesión y sentido al sistema de atención a la salud, es la cosmovisión, este término se refiere a la forma de entender, ordenar y clasificar el mundo y en él : la salud, la enfermedad, el cuerpo humano, el dolor, la vida, y la muerte. López Austin define la cosmovisión como el "conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinado, por una sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él".

El sistema ideológico sería un conjunto ordenado de representaciones, ideas y creencias, sobre el

Universo, con las que cada pueblo establece formas de acción, en muy diversos campos, entre los que pueden distinguirse el político, el religioso, el moral, el estético, el filosófico, el mágico, la medicina, el género, el derecho y la producción agrícola y otros más.

La medicina allopática se presenta como un sistema complejo que engloba un conjunto amplio de prácticas de tipo preventivo, terapéutico y rehabilitatorio, que tienen en común el reconocimiento de un modelo médico oficial, y la apropiación del método científico, pero lo más importante, una cosmovisión de tipo biologicista que le da sustento.

Definimos a la medicina tradicional como un conjunto de sistemas médicos que tienen sus raíces en los conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad que los diferentes pueblos indígenas y rurales de nuestro país han acumulado a través de su historia.

En las terapias biológicas se ponen juntas la fitoterapia occidental, la herbolaria indígena mesoamericana, la bencología china y la herbolaria naturalista, así como a lado de en las

de manejo de cuerpo, se ponen juntas la mesoterapia occidental, el shiatzu japonés, y el masaje de origen ayurvédico.

Aporte sistémico:

El modelo occidental biomédico.

El sistema médico tradicional chino-japonés.

El sistema ayurvédico de la India.

Prácticas Terapéuticas y preventivas del sistema.

Esta cosmovisión, a lo largo de los siglos, ha dado origen a una serie de prácticas, preventivas y terapéuticas dirigidas a conservar y restituir el equilibrio energético del cuerpo, mente, emociones y espíritu a nivel interno y con el medio ambiente.

Este conjunto de prácticas que en Occidente generalmente presentan desarticuladas se pueden ordenar en base a 4 métodos.

1: Limpieza y purificación.

2: Equilibrio de los doshas (palidación o atenuación)

3: Rejuvenecimiento y tonificación.

4: Higiene mental y curación espiritual.

Varias de las prácticas preventivas y terapéuticas son llevadas a cabo de manera muy variante e intermitente.

Bibliografía:

"Los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas" (2002)

http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf